

Schriftliche Anfrage betreffend sich in die eigenen Angelegenheiten einmischen

16.5212.01

"Demokratie heisst, sich in die eigenen Angelegenheiten einmischen." Das sagte unser Max Frisch (1911 – 1991).

Dieses Zitat könnte das Motto von Eric Weber sein. Denn es macht deutlich, dass es einerseits Aufgabe des Bürgers ist, seine eigenen Interessen zu vertreten, dass aber andererseits Demokratie auch seine "eigene Angelegenheit" ist: Sowohl Eigeninteresse als auch Gemeinsinn sind gefragt.

Den "idealen Bürger" gibt es nicht. Es gibt verschiedene Bürgerrollen – vom Staatsbürger über den Netzbürger bis zum Weltbürger. Das Spektrum der Beteiligungsmöglichkeiten bleibt offen und umstritten.

1. Welche Beteiligungsmöglichkeiten hat ein Bürger im Kanton Basel-Stadt, wenn er aktiv tätig sein will?
2. Wo kann man sich melden, wenn man ehrenamtlich tätig sein will?
3. Gibt es bitte eine Übersicht von Bürgerinitiativen in Basel?
4. Gibt es bitte eine Übersicht von Ad-hoc-Bewegungen in Basel?
5. Welche digitalen Netzgemeinden gibt es in Basel?

Eric Weber